





Alberto. La inscripcion abierta para este objeto ha producido ya de 80 a 60,000 libras. M. Disraeli apoyó la moción y el crédito fué votado inmediatamente.

El sultán espera en estos dias en Constantinopla, donde se le viene preparando un recibimiento magnifico. El viaje que acaba de hacer a Abu-Aziz a Egipto es el primero que ha hecho un soberano otomano a aquel país desde la conquista. Puede adueñarse de la entrada de los tarcos en Constantinopla si el sultán había dejado la residencia imperial, a no ser para mandar sus ejércitos.

De Cartagena escriben a un periódico, que ni uno solo de los progresistas de Murcia visitó al Sr. Olazaga a su paso por aquella capital.

Segun una correspondencia de Cartagena, los progresistas puros y los demócratas serán los únicos probablemente que contendrán en la próxima batalla electoral, porque los conservadores, que todos son allí unionistas, habrán de abstenerse de tomar parte en la lucha, porque los que entendieron en la rectificación de la lista electoral, tuvieron buen cuidado de dejarlos en minoría.

De un día a otro se va a dar principio a la inscripcion de la Estadística criminal, cuyos trabajos tocan ya a su término, gracias a los esfuerzos de la seccion del ministerio de Gracia y Justicia, que ha dado cima en el transcurso de año y medio a los complicados y voluminosos trabajos de las estadísticas de administración de justicia civil y criminal pertenecientes al año de 1861. Parece que se han hecho en la última notable reformas que dan un alto carácter filosófico al cuadro de la criminalidad de España, enriquecido con importantes consideraciones acerca de la aplicación del vigente Código penal y de la aplicación hecha de él por los tribunales en la direccion de los elementos morales de la sociedad.

Los príncipes de Baviera siguen en Valencia visitando todo lo que la ciudad ofrece de notable.

El domingo por la mañana recorrieron algunos puntos, entre ellos el precioso jardín botánico, acompañados por el señor Pizcueta, rector del distrito universitario, y el Sr. Beix, catedrático del Instituto y cronista de Valencia.

A las doce volvieron a la ciudad, y oyeron en la catedral la misa que con este objeto se celebró en el altar mayor de dicho templo.

A la comida, que tuvo lugar a las dos de la tarde, acompañaron a S. M. los señores capitán general, general segundo cabo, gobernador civil, regente de la audiencia, baile del real patrimonio, comandante del vapor de guerra Lepanto, comandante de la guardia de honor, provisor (en representación del arzobispo), y teniente de alcalde Sr. Sagrista, encargado todavía de la presidencia del ayuntamiento.

En la cárcel de Villa de Madrid se va a establecer un taller de cestería, aumentando las que existen hoy de espartera y fabricación de sillas, recientemente creadas por la cometa junta de cárceles.

A instancias del Sr. De Pedro se han reunido los diputados de Aragón para tratar de presentar un proyecto de ley de un ferrocarril que partiendo del de Zaragoza a Barcelona pase por Huesca a la frontera de Francia. Esta línea es la más corta de Madrid a París, y ha acordado la diputación referida instar al gobierno a la realización de esta línea y presentar la oportuna proposición de ley a las Cortes.

Como habíamos anunciado ayer ha empezado en la sala segunda de la audiencia la lectura del apuntamiento que se compone nada menos que de 123 pliegos de la voluminosa causa formada a consecuencia del cadáver del Sr. Delgado Molero. El Sr. Lopez Argüeta encargado de la acusación, ocupaba su puesto y en el de los defensores se hallaban los señores Bautista Alonso, Selva, Brivara, Marín, y Messa Sanguinetti. Hasta mañana probablemente o mañana a última hora no empezarán los debates.

Parece que el capitán Cayetano Sanz tomará parte en las corridas de toros que se han de dar en Granada con motivo de la próxima festividad del Corpus.

Llama la atención estos dias en el escarpate de un comercio de la casa del Sr. Manzanedo, antigua de Cordero, en la puerta del Sol un revolver del nuevo sistema Jarre, para diez tiros. En vez de formar la cámara un cilindro, le compone un plano que sale por un lado como media cuarta, y al hacerse los disparos va pasando al lado opuesto. La forma se ha de algo inusitada para llevarlo en el bolsillo.

TERCERA EDICION.

Hay por la mañana habido Consejo de ministros en casa del general D. José de la Concha.

LA IBERIA insiste en que siguen cada vez con mas insistencia los rumores de crisis ministerial. Nosotros aseguramos a LA IBERIA y al público que esos rumores, si existen, no tienen fundamento. El día que llegase a haber una verdadera causa para un cambio ministerial, ya saben nuestros lectores que no serán los últimos en tener conocimiento de ella.

Hay por la mañana recibidos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Barcelona 29.

El teatro del Circo boreal no es ya mas que un ruinar de ruinas. A las tres de esta madrugada se descubrió en aquel teatro un violento incendio que lo redujo a cenizas y las cenizas de la misma. Los esfuerzos y disposiciones acertadas del capitán general, del gobernador, del corregidor, de los regidores y de los arquitectos provincial y municipal unidos a los de los jefes de bomberos y de la tropa, han retardado el incendio, que de este modo no ha podido comunicarse a los edificios inmediatos. No ha habido que lamentar desgracias personales. Este siniestro hubiera sido mucho mayor sin los héroes y acertados esfuerzos de las autoridades y de los operarios, tanto facultativos como de la clase de tropa.

Por el correo de hoy hemos recibido copia de una carta dirigida a D. Juan de Borbon por D. Enrique de Laza, en la que este renuncia el cargo de secretario de D. Juan.

pero como el 26 era día festivo, nada presento que su viaje fuese una verdadera fuga.

Legada la mañana del 27 y no parando el ojo a cualquier punto, ya un tanto alarmados los jefes de Hacienda el gobernador civil que se hallaba presidiendo la entrega de quintos. Los jefes de Hacienda manifestaron al gobernador que no tenían medio de abrir la puerta exterior de la caja, y habiendo mandado el gobernador buscar las llaves se abrió al fin la puerta y se procedió a un minucioso arqueo, del cual resultó que entre las talegas que se guardaban en las cajas de oro había algunas de calderilla y entre las que figuraban contener plata había hasta 19 también con calderilla con 200 napoleones en ellas. Había además en el fondo del arqueo cinco talegas de moneda de cobre sin mezcla de ninguna otra, y por último diez talegas de duros españoles que faltaban cuatro mil reales a cada una. El arqueo terminó a las tres de la madrugada de ayer, resultando un desfase por lo menos de 30,000 duros. Ayer ha debido hacerse un nuevo arqueo para precisar con exactitud lo que falta. Inmediatamente que el gobernador descubrió la primera talega de calderilla, dió disposiciones para capturar al fugitivo ciego y siguió sin levantar mano las operaciones del arqueo y la formación del expediente sobre el fraude descubierto gracias a la acertada disposición del gobernador de mandar ingresar en la caja de depositos los fondos provinciales, lo que hizo imposible la continuación de la farsa y le que evitó sin dudar un desfase mayor aun.

Una de las dos harridas que se piensan construir en las inmediaciones de los daks, se situará fuera del paseo de ronda del nuevo proyecto de ensanche, antes del arroyo Abroñigal, lindando con la carretera de Valencia y ocupando el espacio al efecto parte del terreno que en el plano del Sr. Castro se destinaba para hipódromo. En este barrio se levantarán varias casitas bajas con destino a habitación de las clases jornaleras.

Ya ha sido devuelta por la junta consultiva de construcciones civiles proponiendo la aprobación, el proyecto y planos del Sr. Ronderos para la escuela celular modelo que piensa edificarse a la derecha del camino de San Bernardino, en un terreno que mide mas de 600,000 pies y que costó 1,200,000 rs. hace cosa de dos años. Esta prisión será capaz para unos mil detenidos, tendrá dos pisos y formará un polígono irregular, rodeado por un fuerte muro de ronda, dentro del cual quedará aislado el edificio para mayor seguridad. En la fachada principal estarán colocadas las oficinas, y desde la entrada partirán en forma radial cinco grandes galerías en cada piso, en las cuales se estarán colocando las celdas a una y otra ala de cada galería, atravesando esta en toda la longitud un ancho pasillo desde el cual un solo vigilante podrá estar perfectamente a los presos de cada galería. Estos pasillos tendrán a la entrada un rastrellado. En el espacio y ventilado sitio descubierta que quedará entre las galerías, se colocarán los pasadizos que con unos puentes circulares con varios departamentos separados entre sí por muros de pequeña altura, la suficiente para que no se comunicen entre sí los presos. Para la formación de estos planos se ha tenido a la vista los antecedentes de cuanto mas moderno y mas perfecto se conocen sobre prisiones celulares en Europa; las obras de explanación empezadas en breve. El presupuesto total está calculado en 20 millones de reales. La cárcel que con igual género se ha de construir en Zaragoza y cuyos planos están confiados al Sr. Madrazo, será aun mayor y quizá mejor que la de Madrid, por su costo y condiciones.

Solo se aguarda que S. M. señale el día para que se verifique la inauguración oficial de toda la línea férrea desde Madrid a Zaragoza. Antes del viaje de S. M. la Reina volverá la línea el ministro de Fomento con los ingenieros, como medida previa para conceder el permiso para que se entre en la línea al servicio público.

Para el 1.º de julio, indefectiblemente, pues ya solo faltan algunas obras de arte y de perfeccionamiento, se abrirá al servicio público la línea férrea del Norte hasta pocas leguas de la frontera.

La diputación provincial de Cáceres en sesión de 16 del actual ha levantado un acta en que por unanimidad ha declarado que el gobernador que fué de aquella provincia D. Francisco Belmonte ha merecido bien de aquel país por las prebenes de que ha dado durante su administración de cuatro años, que tantas mejoras y beneficios ha proporcionado a toda la provincia. Testimonios de aprecio de tal valía habrán tanto al funcionario que los recibe como al cuerpo popular que los ofrece.

El Parnaso Español dice anoche que se ha expedido una real orden para que no se eche a la ventura definitiva que reyesa contra los protestantes de Granada, sin consultarla con el gobierno de B. M. Podemos asegurar que no se ha expedido la real orden a que habla El Parnaso Español.

El ministro de Gracia y Justicia señor Moner, abunda en la opinión y en el desecho de los diputados que han pedido que se liquiden y pugen sus atrasos a los interesados en el Montepío de Juacas y Corregidores. Para realizar esta medida reparadora, así a nombre de acuerdo los ministros de Hacienda y Gracia y Justicia; y tenemos la esperanza de que no tardará en llevarse a cabo.

Esta tarde han marchado a A. Sanz para asistir al congreso que S. M. la Reina ha acordado de celebrar, los ministros de Gracia y Justicia, Fomento y Abad, S. S. Moner, Moreno Lopez y Matay Aza.

La comisión liquidadora de la sociedad El Manantial de Crédito, ha nombrado director gerente de sus oficinas, al señor D. José García Jove, director general cesante de presidencias.

La compañía del ferrocarril del Norte desplega actualmente la mayor actividad en las obras del paso de los Pirineos. En el momento en que escribimos hay ocupados en ellas mas de 7,000 trabajadores, cuyo número se aumenta de día en día, y además la compañía del Norte tiene 5,000 operarios en la provincia de Guipúzcoa.

Ha fallecido el Excmo. Sr. D. Antonio Montenegro y Marcates, antiguo brigadier de ingenieros y mayordomo de semana de S. M. la Reina.

Ya se han publicado los cuadernos quinto y sexto de Las Constituciones vigentes en los principales estados, comprendiendo los dos cuadernos citados las de Suecia y Noruega.

Ha llegado a esta corte, procedente de Valencia, el Sr. D. Miguel de la Vega e Isacian, brigadier que ha sido del regimiento de lanceros de España, que viene a mandar la primera brigada de caballería de este distrito. Pocos dias hace que este mismo jefe fué agraciado con la gran cruz de la real y distinguida orden de Isabel la Católica.

Tenemos motivos para calificar de completamente falsos los rumores que han corrido estos dias sobre variación en el alto personal del ministerio de Fomento. El Sr. Moreno Lopez se halla resuelto a no hacer en su secretaría variación alguna que no reconociere grave causa ó necesidad imprescindible para el mejor servicio del Estado.

Hay ha presentado su dimision de director general del Tebro el diputado a Cortes Sr. Uhagon.

Desde ayer se dice que el capitán general de Madrid Sr. D. Enrique O'Donnell ha presentado su dimision ó va a ser separado de dicho cargo. Nosotros sabemos que una y otra suposición carecen en la actualidad de toda realidad y fundamento.

mas acciones de colocar sus economías preservando de la miseria a las viudas y los huérfanos.

El cese de la negociación de la direccion general de contabilidad D. Rafael de Melibarrá por girar una escrupulosa visita a las contadurias de Jaen y Ciudad-Real y parece que el mismo centro directivo dispone nuevas visitas a las demás contadurias del reino.

Las cartillas de ordenes, licencias de celebrar, confesar y predicar, y otras documentos propios de dicho ministerio sacerdotal, no están sometidas al uso del sello, según lo resuelto por la direccion general de rentas estatales, conformándose con la opinion del señor obispo de Almería.

S. M. el rey D. Fernando de Portugal se propone salir de Lisboa el 2 de mayo con direccion a Cádiz, abordo del vapor Mindelo. Desde Cádiz pasará a S. M. a Sevilla, y desde esta ciudad se trasladará a Madrid. El viaje lo verificará de rigor incógnito. Le acompañan el estudiante de campo conde Dafoz, el médico de cámara baron Kessler y cuatro personas mas de su servidomano.

La sala primera ha dictado ya su fallo en la súplica y después de una discusión de la causa formada contra Enrique Vallejo, la joven sirvienta que dió muerte a Blas Basqueran. Por este fallo se suple y emienda la sentencia de vista, y se condena a la procesada a quince años de cadena, sujetada a la vigilancia de la autoridad durante este tiempo, e igual periodo después de cumplir su condena, y al pago de 8,000 rs. de indemnización a los padres del difunto. Pero atendidas las circunstancias especiales de la procesada, se manda elvar una espedicion a S. M. suplicando la amnistia de la pena.

Hay se han visto en la sala tercera de esta Audiencia, tres de las causas segundas contra el editor de EL CONTEMPORANEO, por injurias y calumnias a los consejeros de la Corona. No ha asistido de loar.

LA SESION DEL CONGRESO DE HOY fué abierta a las tres menos cuarto por el vice presidente señor Urdeta.

Aprobóse el acta de la anterior. El Sr. Alonso MARTINEZ apoyó una proposición de ley autorizando al gobierno para que conceda la construcción de una via férrea.

El señor ministro de Fomento declaró que en su concepto no era conveniente que se presentasen tantas autorizaciones para construir líneas férreas, atendiendo al grande desarrollo que la construcción de tales vias recibia mas cada dia; pero al mismo tiempo manifestó que no era su ánimo oponerse a la proposición del señor Alonso Martinez.







ANUNCIOS

SOCIEDAD ARTISTICO MUSICAL DE Socorros mutuos.—El domingo próximo 3 de mayo a la una y media del día, se celebrará en el real Conservatorio de música y declamación, la junta general anual que previenen los estatutos de esta Sociedad. Lo que se pone en conocimiento de todos los socios para su asistencia, pudiendo hacerse representar los de provincias, según reglamento.

Por acuerdo de la junta directiva, el secretario de la presidencia, Rafael Hernandez.

ADMINISTRACION GENERAL DE LA Casa y Estados del Excmo. señor duque de Oanna y del Infantado, calle de Don Pedro, núm. 10.—La subasta suspendida el día 22 del corriente para la venta por pujas a la llana, del monte titulado de Maluque, término de Guadalajara, de cabida de 3,316 fanegas de tierra, con arbolado de encinas, chopos, dos casas para guardas, pasto y labor, bajo el tipo y condiciones que se hallan de manifiesto en la expresada administración general, se verificará en dicha oficina el día 4 del próximo mes de mayo y hora de la una de su tarde.

Madrid 27 de abril de 1863.—El administrador general, JOAQUIN DE ROBLEDO.

EL SEÑOR D. VICENTE FLORES, gentil-hombre de S. M., caballero de la real y distinguida orden de Carlos III, regidor del Excmo. ayuntamiento constitucional de esta corte, socio de número de la Económica matritense, y fundador y presidente de la sociedad para la educación popular, etc., etc., ha fallecido el día 18 de abril de 1863.

EN LA CALLE DE CARRETAS, Número 22, cuarto tercero de la derecha, se admiten huéspedes a 3 rs. con principio.

EN LA CALLE DEL OLIVO, NUMERO 115, entresuelo de la izquierda, se cede un gabinete con alcohol, a un caballero.

PERRO DE TERRANOVA.—SE HA perdido uno de dos meses, negro, con el pecho y patas blancas, en la Puerta del Sol. Se replica a la persona que lo haya recogido, lo entregue en la calle del Clavel, núm. 19, cuarto tercero del centro, y se dará el hallazgo.

POESIAS

de D. Gaspar Bono Serrano, entre los Arcedios de Roma, Argiro Latino. Segunda edición corregida y aumentada con un prólogo de D. Francisco Cutanda, de la Real Academia española, y dedicada al Excmo. señor marqués de Morante.

Un volumen de 600 páginas que se halla de venta en las librerías de Sanchez y de Cuesta, calle de Carretas; en la de Aguado, calle de Pentejes; en la de Perdiguerro, Concepcion Gerónima, y en la de Lopez, calle del Carmen. Precio, 20 rs. vn.

SESTO ANIVERSARIO. Todos los señores sacerdotes que gusten celebrar el santo sacrificio de la misa, en las parroquias de San Sebastian y San Lorenzo, y las que digan los señores sacerdotes de las Escuelas Pías de San Fernando, mañana 31, se van aplicadas por el alma del escelsimo y lmo. Sr. D. Marcel Antonio Lopez, baron de Lajoyosa, que falleció en igual día del año de 1857, recibirá la cantidad de 10 rs. hasta las diez de la mañana, y la de 12 desde aquella hora en adelante.

LA GALERIA FOTOGRAFICA DE TOLDO, que provisionalmente se estableció en la calle de Valverde, núm. 35, se ha trasladado a la de Sevilla, núm. 16.

UNA SEÑORA DE BUENA EDUCACION desea colocarse de ama de gobierno ó de ancilla. Calle del Almirante, núm. 1, darán razon. Tiene personas que la aborren.

REVOLVERS.—SIN COMPETENCIA. Carretas, 16, 2.º y 27 principal, desde 1.º de mayo.

EN VIRTUD DE PROVIDENCIA DEL Sr. D. Pascasio Fernandez, juez de primera instancia del distrito del Centro de esta corte, dictada en los autos de testamentaria de D. José Garrigó Yarela, se hace saber: Que la herencia perteneciente a la misma, sita en el pueblo de Camaroma de Esteruelas, partido de Alcalá de Henares, que se compone tambien de algunas fincas, situadas en dicho pueblo, en Alcalá, Meco y Daganzo, anunciadas en pública subasta, por auto del 8 del actual, para el día 12 de mayo próximo a las doce de su mañana, en la sala del juzgado, sita en el piso bajo de la territorial de esta corte, y por ante el escribano de número D. Cipriano Perez, se ha dividido para en caso de que no haya quien haga postura al todo, en ocho lotes, en la forma siguiente:

El primero, situado entre la raya y camino de Alcalá y camino de Meco, comprende 247 fanegas, 11 celemines y 16 estadales de tierra; tasado en 38,740 rs.

El segundo, situado al Oriente camino de Alcalá, al Mediodía el arroyo de la Cuba, al Poniente la raya de Alcalá, y al Norte la senda del Corral, comprende 292 fanegas, 11 celemines y 4 estadales; tasado en 78,690 rs.

El tercero, situado al Oriente del pueblo, al Mediodía la senda del Corral, al Poniente y Norte la raya de Daganzo, comprende 440 fanegas, 8 celemines y 19 estadales de tierra, entre las cuales está comprendida un solar; tasado en 104,030 reales.

El cuarto, situado al Saliente el camino de Meco y raya del mismo pueblo; al Mediodía el de Camaroma y Daganzo, y al Poniente la raya, comprende 572 fanegas, 9 celemines y 5 estadales, entre las cuales están comprendidas la casa de labor, era, huerta y un solar; tasado en 302,733 rs.

El quinto, comprende las viñas y olivares, con inclusion del molino acaltero; tasado en 96,556 rs.

El sexto lote comprende la casa calle de las Casqueras, de 8,766 pies; en 7,000 reales.

El séptimo, comprende el edificio que fue carnicería, que tiene de superficie 2,665 pies y está tasado en 1,800 rs.

Y el octavo le comprende la bodega con su lagar, de 967 pies de estension; tasado en 8,000 rs.

Advertiéndose que los licitadores habrán de justificar para poder hacer postura que satisfacen 100 rs. por contribución territorial ó 200 por subsidio. Los cuales estarán de manifiesto en la escribanía de dicho D. Cipriano Perez los días no feriados, y en su casa habitación antes de las doce y despues de las tres de la tarde. Madrid 27 de abril de 1863.—Fernandez.—Cipriano Perez.

COLEGIO POLITÉCNICO DEL ESPÍRITU SANTO. SITUADO EN LAS AFUERAS DE LA PUERTA DE ALCALA, inmediato a la venta del Espíritu Santo.

Enseñanza general y preparatoria.—Asistencias: 6, 7 y 8 rs. diarios el pupillage, obisado 3, 3 1/2 y 4 rs. diarios el medio pupillage.—Honorarios de clase: desde 40 a 90 reales mensuales.—Reglamentos gratis en la librería de Moro, Puerta del Sol.—Desde 1.º de mayo el ómnibus del establecimiento saldrá todos los días de la calle de Alcalá, núm. 23, almacén de camas, a las seis de la tarde, regresando oportunamente.

CON ASISTENCIA O SIN ELLA SE ceden habitaciones lujosamente amuebladas. Calle de Sevilla, núm. 16, segundo de la izquierda.—(20, 1, 3 y 5.)

ROYAL HOTEL CHATHAM PLACE-BLACKFRIAS. LONDRES. POLIDORE DE KEYSER.

Desconfiar de los cocheros y otros interesados en discurrir a los viajeros. SE HABLA ESPAÑOL.

DON JUAN TENORIO. NOVELA ORIGINAL DE D. MANUEL FERNANDEZ Y GONZALEZ.

Se ha terminado la publicación de esta interesante novela, que consta de dos tomos de 640 páginas cada uno y se halla de venta en el establecimiento tipográfico de Manim, hermanos, calle Archa de San Bernardo, 9.

Su precio 33 reales tanto en Madrid como fuera.

En provincias pueden hacerse los pedidos por conducto de los corresponsales de la casa, ó directamente, remitiendo en sellos ó libranzas el importe de toda la obra. En ambos casos serán servidos a vuelta de correo.

Los señores que hayan sido suscritores y por cualquier circunstancia tengan incompleto su ejemplar, se servirán completarlo, si gustan, en todo el mes de mayo próximo, en la inteligencia de que los que en dicho término no lo veriáguen, perderán todo derecho a reclamación.

MR. MAY, CAMISERO EN PARIS, Boulevard de los Italianos, núm. 14.—Desde hace mucho tiempo la casa May se halla acreditada tanto por el corte elegante de las camisas, como por la buena calidad de las telas.

La numerosa clientela española que favorece esta casa encontrará en sus almacenes gran surtido de camisas de nuevo modelo, calconelles y trajes de franela, lanera para señoras, pañuelos lisos y bordados y corbatas de todas clases a precios equitativos.

CHOCOLATE DE ZARAGOZA, FABRICADO por Marraco. Depósito, Carretas, 14.—(17, 20, 23, 26 y 29).

MAQUINAS AMERICANAS PARA COCER, a precios de fábrica.—Las hay de todos sistemas para todas las industrias y para uso de las familias. Garantía, comodidad para pago. Depósito, calle de Santa Isabel, núm. 36, Madrid.

SURTIDO DE CAJAS DE MUSICA. Las hay de 2 hasta 12 tocos. Los precios varían desde 70, 100, 140, 380, 500, 1,000, 1,500, 2,000 a 3,000 rs.

Tambien hay un surtido de manillos (organillos), desde 200 a 4,000 rs.

Hállanse de venta en la Estrella del Norte, calle del Cármen, núm. 10. (17, 21, 25 y 29)

COMP. GRAL. DE ANUNCIOS en los ferro-carriles.

Formada hace un año en Madrid, tiene contratado en casi todas las líneas, el privilegio de los anuncios en las estaciones, por medio de cuadros de un metro cuadrado divididos en varios departamentos y fijados a la vista del público, como se está en Francia y en Inglaterra.

Aunque no ha tenido hasta ahora otra publicidad que la que le es propia ni se ha dirigido al público industrial sino solamente al de Madrid tiene en el día LA COMPANIA DE ANUNCIOS mas de ochenta cuadros puestos en las varias líneas de España. PUBLICIDAD PERMANENTE UNIVERSAL ECONOMICA.—Para resenas y prospectos dirigirse: calle de Cervantes, 16, principal.

REGALO.—125 CARTAS Y 125 SOBRES de 18 rs. Mas fuerte, 10. Dorado y de lute, 12 y 16.—Un fintero ó un libro de memoria al que compre una bonita caja de madera fina con 100 cartas, 100 sobres, lacres, tinta, plumas, porta-ídems, lápices, 12; fino y mas cosas 14; dorado, blanco y de lute, 15. Mas de ante 19. Olive, 5, despues de Domingo, F.; y Roda, frente al 6 y 8, y Principe, 8.

esos dos deseos que forman uno solo y que ofrecen tan encantadores momentos de ventura, que revelan a los enamorados tantos secretos dulcísimos; es posible, decimos que pueda convertirse en un eterno manantial de llanto, en un constante origen de dolores; es posible que pueda causar la desgracia eterna de los seres que lo profesan? Dios no ha podido quererlo; Dios es, que al formar el hombre de distinta manera que a la mujer, que al dotarlos de diferentes cualidades los ha hecho necesarios el uno al otro, y ha hecho nacer de su union dichas tan santas y tan consoladoras, Dios no ha podido querer que el lazo santo que ha creado sea una cadena que ligue a las criaturas a un sufrimiento sin tregua y sin consuelo. Las pasiones del hombre convierten el bien en el mal, y su desgracia es su castigo. La infanta sufria, porque de un sentimiento fiero, acendrado, pero tranquilo, habia habido una pasión violenta, desenfrenada. El archiduque sufria tambien, porque comprendia el amor como la satisfacción de un apetito, y no sentia en su alma los gozcos inefables que proporcionan el amor conyugal. Lo que no se justifica es el padecimiento de la infeliz Elvira; pero si, Dios purifica a muchas almas con el martirio en el mundo, para darles la palma en el cielo: Dios tiene seres predilectos, y la joven era uno de ellos. En medio de sus dolores siempre habia una esperanza. Doña Juana no descubria mas que tinieblas. Victima de sus encontrados pensamientos, de sus exageradas ideas, convencida por las apariencias de que toda su dicha se la robaba otra mujer, herida en su amor propio y en su cariño, a fuerza de dolor llegó a ser insensible. La noche que siguió a las escenas que hemos descrito anteriormente, hubo momentos en los que ni pensaba ni sentia, en los que parecía una idiota. Tanto habia llorado, que su corazón estaba seco. El orgullo dominaba al amor, el odio a la compasión. Al día siguiente sus ojos estaban cárdenos, su rostro inspiraba lástima y horror al mismo tiempo. Todavía era muy temprano cuando al conde de Ceberra la pidió su licencia para hablarla.

El anuncio de la llegada del padre de su rival la hizo lanzar un rugido de secreta alegría. Inmediatamente le dió orden de entrar en su aposento. El conde cayó a sus pies inundado de lágrimas. —Conde, le preguntó la infanta, ¿me habeis vengado? —Perdon, señora.... —¿Has clavado el puñal en su corazón? ¿Has lavado la mancha de tu honra? ¿Has cumplido tu juramento? ¿Eres digno de presentarte ante mi vista? —¿Preguntais eso a un padre? —Gonzalo.... ¿no la habeis matado? —¡Ah! no... porque es inocente. —¡Inocente!... Las facciones de la infanta se contrajeron. —¡Inocente!... repitió... la justicia del reino se encargará de decidirlo. —Piedad, señora. —No hay piedad para ella. —Oídme al menos. —Es inútil. —Os lo pido en nombre de vuestros hijos. Esta fibra era la única que no estaba gastada en el corazón de la infanta. Una lágrima, quizá la última que quedaba a su corazón, quemó sus ojos. —Hablad... repuso con un tono de voz severo é imponente. —No os contradeciré, señora, porque no me creeríais. Conozco esas enfermedades del alma que combaten la vuestra, y sé que aunque solo las apariencias condenan a mi hija, vos la creéis culpable. Yo os juro sin embargo que no lo es, que nunca os ha ofendido; y si lo sé, si estoy seguro de su inocencia, ¿cómo queréis que sepulte en su pecho un puñal que no sería el puñal de la justicia y del honor, sino el arma homicida de los celos y de la venganza?—Yo solo os pido la vida de mi hija. Que no muera; huiré conmigo para siempre de vuestro lado, de Castilla, de España, nunca volveré a ver a vuestro esposo... ¿Qué mas podemos hacer?... Su vida... señora, su vida, y en cambio dispensad de la mía... —Pues bien, respondí con acento inflexible la infanta, no morirá para vos, pero morirá para el mundo. —¿Qué me queréis decir? —Entrará en un convento para siempre, sepultará en él su belleza, y nadie sabrá nunca el sitio donde acaba su existencia, purgándose lentamente el martirio

veréis como vuestras sospechas no son ciertas. —Silencio, murmuró la infanta... no os pasos... —Si, pero... —Son los de él... mi corazón no me engaña... —Señora. —Son los de él... viene a la cita... dentro de poco vendrá ella; y entonces... ¿os arrepentireis de vuestro juramento? —Nunca, señora, nunca... El archiduque llegó a la puerta de la capilla; levantó el tapiz y vió a Elvira que oraba. —No ha faltado... se dijo. El último toque de oraciones resonó, y la joven, que estaba arrodillada, se dispuso a salir. Al presentarse en el pórtico la distinguió la infanta, por mas que se encontraba a bastante distancia de la puerta. —Ya está ahí ella... exclamó cogiendo convulsiva la mano de Ceberra. —Calmas y esperad, la dijo el conde. Pero el tambien estaba muy agitado. Elvira avanzó algunos pasos; la oración habia prestado fuerzas a su alma; la lucha habia terminado, y el ángel habia separado los ojos de la tierra para pensar en las dulzuras celestiales. «Señor, habia dicho al Altísimo en su plagaria: he jurado vengarme de la infanta; pues bien, siguiendo los impulsos de mi corazón, me vengaré de ella... devolviéndola el amor de su esposa que ha perdido.» Esta idea tan santa la dió valor, y al escuchar el último toque de oraciones salió de la capilla a buscar al archiduque con la misma resolución, con la misma fé de los raiñones que atravesara los mares y empuñó toda su alma en dar ese consejo santo del cristianismo a los que viven sin creencias, a los que yacen sepultados en el abismo de la ignorancia. El archiduque la esperaba. —Elvira... Elvira, dijo al verla; no os podeis figurar cuánto es mi gratitud porque os habeis apañado de mí y habeis venido. —Deseaba el momento de veros, dijo la joven. —¿Será posible, Elvira?... Vos deseábalis...? Eso es el colmo de mi felicidad. —He pensado mucho en vos desde anoche; he luchado mucho tiempo, pero al fin me he decidido. Dios se ha apañado de mí y de V. A. El archiduque iba a caer de rodillas a

los pies de Elvira para adorar sus plantas, cuando un extraño ruido le detuvo... —Quizas nos ha visto, dijo cogiendo la mano de la joven... venid... venid: el jardín está solitario, y allí podremos hablarnos libremente. Elvira y el archiduque bajaron al jardín, Doña Juana y el conde abandonaron el paraje donde estaban ocultos. La infanta estaba fuera de sí... Ella menos que nadie creia en la infidelidad de su esposo, y aunque la realidad le condenaba, las apariencias hacian tambien aparecer a Elvira como su cómplice. —Conde, dijo a Ceberra, que habia reconocido a su hija y estaba consternado... ¿os acordais de la promesa que me habeis hecho? —Piedad, señora, tened piedad de mí... Jurásteis por la fé de caballero vengarme... matar a mi rival... —¿Queréis que mate a mi hija? —No asesina ella a vuestra soberana? ¿Queréis mejor que yo la entregue a la justicia? —Piedad... piedad. —¿La tienen ellos para mí?... ¿No deshonra vuestro nombre? ¿No mancha el timbre de su ilustre cuna siendo una adúltera?... uaa... —¡Cállad... callad... yo os cumpliré mi juramento. —¿Mñana... —¡Oh! mañana habré vengado vuestro ultraje y mi honra. El conde se separó de la infanta doña Juana y subió a su estancia. El padre de Elvira se encaminó al jardín. Habian escuchado las palabras de la joven que la hacian culpable en apariencias, y Ceberra habia sentido en el fondo de su alma un dolor agudísimo, y la esposa ultrajada habia olvidado todos los sentimientos humanitarios de la mujer para abrigar el instinto de venganza de una tigre celesa. Su primer movimiento fué arrancar del cinto del conde la mano que tenia para lanzarse con ella en mano sobre su rival; pero el arma cayó al suelo, y el ruido que produjo alejó al archiduque y a la joven. A la rebia sucedió el odio, al odio la impiedad, a la impiedad el abatimiento. Subió a su estancia, y fué terrible la noche que pasó. Pero olvidómosla por un instante para seguir en el jardín a Elvira y al archiduque. El conde, ciego, ultrajado y sensible a

los pies de Elvira para adorar sus plantas, cuando un extraño ruido le detuvo... —Quizas nos ha visto, dijo cogiendo la mano de la joven... venid... venid: el jardín está solitario, y allí podremos hablarnos libremente. Elvira y el archiduque bajaron al jardín, Doña Juana y el conde abandonaron el paraje donde estaban ocultos. La infanta estaba fuera de sí... Ella menos que nadie creia en la infidelidad de su esposo, y aunque la realidad le condenaba, las apariencias hacian tambien aparecer a Elvira como su cómplice. —Conde, dijo a Ceberra, que habia reconocido a su hija y estaba consternado... ¿os acordais de la promesa que me habeis hecho? —Piedad, señora, tened piedad de mí... Jurásteis por la fé de caballero vengarme... matar a mi rival... —¿Queréis que mate a mi hija? —No asesina ella a vuestra soberana? ¿Queréis mejor que yo la entregue a la justicia? —Piedad... piedad. —¿La tienen ellos para mí?... ¿No deshonra vuestro nombre? ¿No mancha el timbre de su ilustre cuna siendo una adúltera?... uaa... —¡Cállad... callad... yo os cumpliré mi juramento. —¿Mñana... —¡Oh! mañana habré vengado vuestro ultraje y mi honra. El conde se separó de la infanta doña Juana y subió a su estancia. El padre de Elvira se encaminó al jardín. Habian escuchado las palabras de la joven que la hacian culpable en apariencias, y Ceberra habia sentido en el fondo de su alma un dolor agudísimo, y la esposa ultrajada habia olvidado todos los sentimientos humanitarios de la mujer para abrigar el instinto de venganza de una tigre celesa. Su primer movimiento fué arrancar del cinto del conde la mano que tenia para lanzarse con ella en mano sobre su rival; pero el arma cayó al suelo, y el ruido que produjo alejó al archiduque y a la joven. A la rebia sucedió el odio, al odio la impiedad, a la impiedad el abatimiento. Subió a su estancia, y fué terrible la noche que pasó. Pero olvidómosla por un instante para seguir en el jardín a Elvira y al archiduque. El conde, ciego, ultrajado y sensible a